

Inicio > Cali COP16 > Artículo



La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, presentó el plan de Colombia en materia de biodiversidad. | Foto: Minambiente

> COP16

Estas son las seis metas de Colombia al 2030 para proteger la biodiversidad

La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, presentó el Plan de Acción del país para 2030 y luego recibió, por parte de su homólogo chino, Huang Runqiu, la Presidencia de la COP16.

22 de octubre de 2024

Por: Redacción El País



La ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia y ahora presidenta de la COP16, Susana Muhamad, presentó ayer en el inicio de las negociaciones el camino que transitará el país para cumplir con el objetivo de proteger el 30 % de los mares y ecosistemas de cara al 2030.

El Plan de Acción de Biodiversidad de Colombia, que se trabajó aproximadamente durante un año, presenta seis metas claves con las que se busca reafirmar el compromiso del país como anfitrión de la cumbre medioambiental más importante del mundo.

“Somos uno de los países que presentó el plan completo porque, como anfitriones de la COP16, debemos liderar. Este busca aproximar cuatro estrategias al 2030 para la protección de la biodiversidad y seis metas que recogen, dentro de ellas, [las 23 del Marco Global de Kunming-Montreal, de acuerdo a nuestra situación contextual específica](#)”, resaltó Muhamad en medio de una rueda de prensa.



Susana Muhamad presentó este lunes el Plan de Acción de Biodiversidad al 2030, el cual tiene seis metas para proteger el medio ambiente. | Foto: Jorge Orozco

Entre los puntos que se tomaron en cuenta se incluyó impulsar el portafolio de la transición socioecológica con el fin de implementar al menos 50 proyectos estratégicos para la conservación, restauración y recuperación de ecosistemas.

Además, se busca la ejecución de acciones de reconversión productiva en tres millones de hectáreas. Asimismo, formular y poner en marcha las 32 agendas departamentales derivadas de la misión de bioeconomía y territorio.

Otra meta es incrementar hasta un 68 % el tratamiento de aguas residuales y diseñar e implementar los Planes Decenales de Biodiversidad de los pueblos indígenas, afrocolombianos, negros, raizales, palenqueros, gitanos, campesinos y comunidades locales.



EN VIVO | Primer día de la COP16 en Cali: conozca el resumen detallado de lo que pasó en la primera jornada

De la misma manera, Colombia busca trazar una estrategia de movilización de recursos para llevar a cabo dicho Plan de Acción de Biodiversidad.

“Estas metas tienen que ver, primero, con pasar del 24 % al 34 % del territorio nacional que hoy está bajo medidas de protección ambiental, tanto en océanos como en la parte continental. Y en la parte oceánica, también, hoy cumplimos con el 30 %, pero se espera pasar al 34 %”, anotó.

Muhamad recibió la presidencia de la COP16

De la mano del ministro de Ecología y Medio Ambiente de China, Huang Runqiu, Susana Muhamad, ministra de Ambiente de Colombia, recibió un mazo simbólico que la acredita como la nueva presidenta de la Cumbre de la Biodiversidad de Naciones Unidas, COP16, en un acto realizado ayer en la Zona Azul del evento.

Con orgullo y felicidad se le vio a la jefe de la cartera de Ambiente, quien recibió el nombramiento de Huang Runqiu para que tome las riendas de la COP durante los próximos dos años.

“Declaro abierta la Decimosexta Conferencia de las Partes en el convenio de la diversidad biológica. Le doy el nombramiento, enhorabuena, en calidad de presidenta de la COP a la ministra Susana Muhamad”, indicó su homólogo chino.

Ante ello, la Presidenta les agradeció [“por depositar la confianza en Colombia para la realización de la COP16”](#), y agregó que “es un honor tomar la palabra en el nombre del Gobierno de Colombia”.

Posteriormente, Runqiu expresó que **“China ha mostrado su compromiso con la conservación de la biodiversidad. Necesitamos que todas las partes reconozcan que somos una comunidad para defender la biodiversidad y para la toma de decisiones, para cumplir con el Marco Kunming-Montreal”**.



La ministra de Medio Ambiente, Susana Muhamad asumió como presidenta de la COP este lunes, lo que quiere decir que durante los próximos dos años cumplirá ambos roles. | Foto: Jorge Orozco

Asimismo, expresó de forma categórica que espera se haya revertido la pérdida de la biodiversidad en el mundo, cuando se realice la evaluación en 2030. Sobre el tema, la ministra Muhamad fue enfática al puntualizar que *“no podemos quitarle hierro al sentido de compromiso de haber firmado el Marco Kunming-Montreal, ya que eso implica un compromiso de todos”*.

La nueva Presidenta de la COP16 afirmó que la comunidad activista y el sector privado ya entienden que se puede llevar otra economía en el mundo. **“Paz con la naturaleza es un propósito fundamental y tenemos que trabajar sobre unos principios transparentes”**.

Asimismo reconoció que *“es normal que sea difícil llegar a acuerdos en estos foros, pero tenemos que cumplir con las promesas, tenemos que confiar unos con otros y luego veremos cómo nos ponemos de acuerdo”*, indicó la Ministra de Ambiente.

Cabe resaltar que, en medio de la trasmisión de mando, la secretaria ejecutiva de la Conferencia de Naciones Unidas sobre la Biodiversidad, Astrid Schomaker, dijo que hace dos años la Conferencia de las

Partes logró definir el Marco Kunming-Montreal, por lo que ahora se espera que en las próximas dos semanas se concreten nuevos y estructurados compromisos para preservar el medio ambiente.

[“El compromiso del sector privado en esta región del mundo indica que no se puede perder más tiempo.”](#)

Los ojos están en nosotros y no podemos perder esta oportunidad. Necesitamos estar todos en el mismo barco, el deterioro ambiental es cada vez peor, esta crisis climática va de la mano con una crisis social”, puntualizó Schomaker.

Muhamad llamó a proteger el medio ambiente

Susana Muhamad va por la misma línea del Ministro chino, Runqiu, al enfatizar en su discurso que se debe llamar a la unión entre todos los sectores públicos y privados, esto con el fin de tener una economía diversa y universal en la que la naturaleza sea el eje principal para tener un mejor mundo.

“Nos faltan fondos, necesitamos nuevas fuentes de financiación que están establecidas en el Marco Kunming-Montreal y necesitamos un sistema de seguimiento para que no perdamos tiempo y así saber si se están cumpliendo o no con los objetivos”, aseveró la Presidenta de la COP16.



La Presidenta de la COP16 confirmó que en Cali hará presencia el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva; así como los mandatarios de Guatemala, Mozambique, Guinea-Bisáu, Perú, Surinam, Haití y varios primeros ministros. | Foto: Jorge Orozco

Además, la funcionaria indicó de forma clara que proteger, conservar y rehabilitar la naturaleza no solo es competencia de los ministerios de medio ambiente en los países alrededor del mundo, mientras reconoció que hay comunidades que ya vienen aportando.

“Necesitamos un acuerdo financiero, no solo el que ya tenemos, sino cómo generamos esa arquitectura que logre recursos efectivos de forma transparente para el mejoramiento del cambio climático. Los pueblos indígenas y comunidades locales deben tener una silla en la mesa de disertación, con la capacidad de manejar recursos”, expuso.

Sobre las metas de Colombia, Muhamad destacó que se va a pasar de aportar el 0,8% al 3% del PIB nacional con modelos de economía de la biodiversidad.



COP16, alianzas estratégicas para un futuro sostenible

“Esto generará medio millón de empleos asociados al cuidado de la biodiversidad y garantizará alternativas productivas sostenibles basadas en conocimiento e innovación tecnológica para generar valor agregado”, indicó.

Por lo anterior, se buscará poner 19 millones de hectáreas que están hoy en ‘integridad ecológica media’ en un proceso de restauración ecológica para que puedan seguir prestando funciones ecosistémicas.

📍 COP16 Susana Muhamad Biodiversidad



Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias aquí



Descarga la APP [ElPaís.com.co](https://www.elpais.com.co):

▶ Google play

🍏 Apple store